

ABRIR NUEVOS HORIZONTES

Retomar los estudios en la etapa de adultez, una oportunidad de continuar soñando

Alcanzar nuevas metas académicas es un logro personal fundamental para la autoestima y la proyección laboral de las personas mayores. Retomar los estudios en esta etapa de la vida representa una oportunidad para cerrar ciclos, cumplir sueños y demostrar que nunca es tarde para aprender y crecer.

En Chile, casi 4 millones de personas adultas no han completado su educación media, una cifra que evidencia profundas brechas en el acceso a la formación, que puede ser originada por distintos factores. Mauricio Núñez, director de la OTEC de Good Neighbors relata que entre los principales obstáculos que pueden enfrentar quienes buscan retomar sus estudios son la falta de tiempo, la conectividad, y el miedo a las tecnologías.

Es por esto, que desde la OTEC de la ONG han trabajado en manera creativas para superar estas barreras, facilitando a las personas mayores a continuar con sus estudios. "Muchas personas no saben cómo usar un computador o simplemente no tienen acceso a uno. Por eso, adaptamos nuestras clases a herramientas más accesibles como WhatsApp. Iniciamos con una capacitación básica presencial para enseñar a usar la aplicación, y luego se-



Mauricio Núñez, director de la OTEC de Good Neighbors.

guimos con clases a distancia", comenta Núñez. Lograr que los alumnos se queden y logren completar sus estudios es fundamental para abrir un abanico de nuevas oportunidades laborales en un mercado donde el cuarto medio es elemental. Sin embargo, esta meta de vida va más allá de lo profesional, ya que quienes deciden continuar con sus estudios buscan cumplir objetivos de vida y generar un sentimiento de autosuperación. "Nunca me voy a olvidar de una de las estudiantes que se me acercó en la ceremonia de certificación y me dio las gracias, ya que al aprender a leer pudo tener la oportunidad de leerle cuentos a su nieta, eso me indicó que estábamos en el camino correcto", expresó el director de la OTEC.

A pesar de los avances, los desafíos persisten. Con 500 mil personas mayores de 50 años aún analfabe-

tas y un sistema educativo que no siempre cubre las necesidades de todas las comunas, el camino por recorrer es largo. "La deserción escolar también agrava el problema. Este año, cerca de 47 mil jóvenes abandonaron sus estudios, y solo la mitad volverá a retomarlos en tres años", advierte Núñez.

UN TRABAJO EN CONJUNTO

Para avanzar en esta materia, Good Neighbors trabaja en alianza con empresas y fundaciones como PRODEMU, utilizando franquicias SENCE y la Ley de Donaciones para ofrecer becas que financien estos programas. Además, los cursos son flexibles y están diseñados pensando en las necesidades específicas de cada persona, desde quienes buscan finalizar sus estudios básicos hasta aquellos interesados en completar la enseñanza media con fines laborales.



Conoce aquí la OTEC de Good Neighbors Chile



"Son muchos los sentimientos encontrados, satisfacción, orgullo, demostrarles que sí se puede y que los sueños se pueden cumplir. Después de esto voy a postular al curso para alfabetización digital para ver lo que nos prepara el destino". Mónica Palma, egresada del programa.



"Para mí este es el mejor premio a mi tercera edad, porque lo considero con mayor valor a mi anterior licenciatura que tuve dentro de mi edad escolar, ahora me demuestro a mí mismo que puedo, que puedo hacer las cosas, que tengo la capacidad y tengo la voluntad de hacerlo". Misael Jorquera, egresado del programa.